

Save Me aktuell 05.02.2020

Nützliche Informationen aus unserem monatlichen Austausch

Wir können heute zwei weitere Helferinnen im Save me Team begrüßen:
Herzlich willkommen !!!

Herr Tchakoura, Integrationsbeauftragter mit Schwerpunkt Geflüchtete der Stadt Konstanz, konnte beim Landratsamt erreichen, dass wir eine Liste der Integrationsmanager erhalten haben .

Ihr findet diese auf

<https://www.konstanz-fuer-fluechtlinge.de/Wissen/Aktuelles/Informationen-zum-Integrationsmanagement/>

oder

<https://www.save-me-konstanz.de/wissenswertes/alltag-in-konstanz/>

oder ihr könnt Euch am Montag im Save me Treff einen ausgedruckten Flyer abholen.

Evelyn Acker vom Landratsamt Konstanz - evelyn.acker@LRAKN.de - ist die Vorgesetzte dieser Integrationsmanager*innen und u.a. zuständig, wenn es um personelle Änderungen geht, da die Mitarbeiter*innen in einem 3-6 monatlichen Turnus wechseln – die Liste wird also dementsprechend regelmässig angepasst.

Nikola Haag ist für alle Flüchtlinge zuständig, die in Privatwohnungen oder -zimmer leben, also in privaten Anschlussunterbringungen.

Bitte/Tipp an Alle: wenn Ihr mit Fragen zu Behördengängen, Änderungen bei Schulen etc. konfrontiert werdet, wendet Euch an sie.

Wie wir von Herrn Tchakoura erfahren haben, plant die Stadt für 360 Flüchtlinge eine weitere Anschlussunterbringung.

Die jetzige Unterkunft in der Steinstrasse soll einem Neubau weichen.

Leider ist zum jetzigen Zeitpunkt noch kein konkreter Zeitplan bekannt.

Es ist festzustellen, dass bei neu angekommenen Flüchtlingen in der Erstaufnahme des Landes der Entscheid des BAMF sehr zügig vorgenommen wird, bevor sie an eine weitere Stelle vermittelt werden; die Abschiebep Praxis wird sehr restriktiv gehandhabt. Alle Flüchtlinge, die bereits in einem anderen EU-Land registriert wurden, können nach dem «Dublin-Abkommen» abgeschoben werden.

Für Euch, die in der Betreuung helfen, ist es wichtig, dass ihr Euch die Papiere

des jeweiligen Flüchtlings zeigen lasst, um zu wissen, welchen Status er hat und ihn darauf hinweist, dass keine Papiere bzw. amtlichen Schreiben weggeworfen werden.

Bitte gebt auch alle Euch bekannten Informationen an den/die jeweiligen Integrationsmanager*in weiter.

Es gibt zum Thema Bleiberecht ein sehr lesenswertes, informatives Interview vom 4.2.20 in der Süddeutschen Zeitung mit Markus Winter, Geschäftsführer eines Industriezulieferers und Mitglied der Unternehmer-Initiative «Bleiberecht durch Arbeit».

Ihr findet dieses Interview unter

<https://www.sueddeutsche.de/politik/fluechtlinge-gesetz-mit-falltuer-1.4782718>

Der Landkreis Konstanz startet im Frühjahr wieder einen BEF-Alphabetisierungskurs-Kurs (Frauenkurs mit Kinderbetreuung) der sich an Migrantinnen richtet, die entweder Analphabeten ohne Schulbesuch oder nur in ihrer Heimatsprache alphabetisiert sind. Informationen bei Clara Schlotheuber/ Tel. 07531-800 1609 oder per mail Clara.Schlotheuber@lrakn.de

Herzlichen Dank an Alle für euren Einsatz und Interesse

Marion Mallmann-Biehler

